

## SUSCRIPCIÓN

España, trimestre. . . . . 1'25 pesetas  
 Portugal, id. . . . . 300 reis

## Pago adelantado

## LA LIBERIA

## SEMANARIO INDEPENDIENTE

## ANUNCIOS

Reclamos y esquelas de defunción según tarifa aprobada por la Administración del periódico, donde puede verse  
 Comunicados: en 1.ª plana, 5 pesetas línea; 4 pesetas en la 2.ª y 3 pesetas en la 3.ª

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.  
 CALLE DE MADRID 18. pral.

SE REPARTE LOS DOMINGOS

IMPRESO ANTES DE LAS 12 DE LA NOCHE DEL SÁBADO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## Advertencia

Se replica á los subscriptores de fuera de esta ciudad que no estén al corriente en el pago de las suscripciones, que envíen el importe de las mismas durante el presente mes, y de no hacerlo así, se suspenderá la remisión del periódico.

## Carta abierta

Sr. D. Juan Guerra.

Mi querido amigo: Con mi carta última, dirigida á nuestro común amigo Zaratustra, fué mi propósito dar por terminadas estas misivas, puesto que realmente nos hallábamos dentro de un círculo vicioso. ¿Para qué discutir tanto y reproducir tantas veces lo que saben todos y cada uno de los electores del distrito?

Su carta ha venido á quebrantar mi decidido propósito, y pues tan amablemente me aconseja, ha de permitirme alguna observación.

Lamento muy de veras la apreciación que hace de mis dos cartas dirigidas á Fernando, suponiendo, ó queriendo ver reconvencciones, donde no hay más que advertencias, y cariñosas, hijas exclusivamente del profundo interés que á todos nos inspira Fernando. De otra suerte ¿puede usted siquiera suponer me hubiera molestado en llamarle la atención? Usted, mejor que yo, conoce la atmósfera creada en derredor de la anómala situación en que Fernando se hallaba. Usted, con tantos ó mayores motivos que yo, sabía las exageradas leyendas políticas que, aprovechando esa misma situación, se habían formado y corrían de boca en boca por todo el distrito; y usted, como persona más habil en las lides políticas, sabe perfectamente que el alcance de esa campaña tan sorda como ruda hecha contra Fernando, y que era no más que continuación de la sostenida desde un año antes de la elección,

equivale al fracaso, antes de comenzar la carrera política. En tales condiciones ¿quería usted que hubiera permanecido mudo, sin dar la voz de alerta?

Para dar ésta, tanta necesidad de decirle el por qué, y yo no sé mentir, no sé falsear hechos, harto hice con recoger de la opinión pública y trasladarle lo más leve de todo cuanto á mi como hasta usted ha llegado, y al hacerlo así, no iba á exponer hechos escuetos, que entonces si hubieran podido calificarse con sobrada razón de censuras ó reconvencciones, sino que lealmente le exponía mi criterio respecto á la línea de conducta seguida, y la que entienda debiera seguir para rectificar cuanto en su contra se propalaba. Si esto es reconvenir, si con decir la verdad se molesta, he de confesar ingenuamente no sirvo para político, pues no podría nunca llamar negro á lo blanco ó viceversa, ó con más propiedad, sería incapaz de seguir la farsa, que eso y no otra cosa es la política, tal y como por muchos se entiende.

No me llama la atención ya en vista de ello, me diga en su carta voy derecho: como el amigo Zaratustra, camino de el Limbo. En materia política creo ya cualquier cosa, y ante su categórica afirmación, créame, ha habido momentos en que he dudado si será verdad, y éste, en el preciso en que contesto su carta, al encontrarme con tal afirmación, es uno de ellos. ¿Me habré trasladado á esa mansión, ó el Limbo será por ventura el distrito de Ciudad Rodrigo? Porque si yo me encuentro en tal sitio, hay muchos, pero muchos, que están en el Limbo.

Si realmente ha seguido como me dice con atención nuestras cartas, habrá podido ver mi afirmación, de que en esta cuestión han quedado incontestadas por Fernando mis advertencias, así pues, y aunque tampoco la situación porque ahora ha atravesado era la más propicia para ocuparse

de política, no me he creído en el deber de repetírselas; y en cuanto á las necesidades del distrito y del pueblo ¡son tantas, y tan grandes! que no á Fernando, y mucho menos á don Luis, al último elector no se le ocultan. Ahí, hay materia más que sobrada para haber convertido aquellas esperanzas de antaño en realidades. ¿No se ha querido hacer? por mi parte no he de culpar á nadie.

Tal vez muy pronto, según rumor público, jure el cargo Fernando. Esperemos pues, y sigamos con la esperanza de que si suena el registro...

Sabe usted cuanto le distingue y aprecia su afectísimo y siempre cariñoso amigo que le abraza

ARNOLDO RENZO.

Hoy 13-9-1907.

## Noche de luna

A la insigne poetisa Pepita Vidal.

Atardeció. Los últimos fulgores del crepúsculo marchan y tras ellos galopan los corceles de las sombras. Avanzan los genios de la noche, en teorías luminosas y extrínsecas, vestidos con el manto azul y negro de las altas regiones estrelladas. A su frente, camina la Diosa Luna blanca seguida de su fúbeo cortejo de parpadeantes discos. En las aguas del mar fosforescente, bailan ignotos monstruos leve danza arqueando los tonos gigantescos en cambiante de luz. En la montaña, en torno de los pinos, los murciélagos aletean sin rumbo. En las cañadas de intrincado y oscuro laberinto, el lobo espera y el mochuelo canta, y en las llanadas de alisado suelo las noctámbulas bestias se solazan. El Silencio precede á las teorías de los genios de plata. Ocúltase el color y solo el loto eleva su flor blanca sobre el verde rielante del pantano como ofrenda á la Diosa Luna. Callan los mil ruidos del día y solo asciende el rumor de las aguas al besar en caricia gigantesca, y la inmovible costa acantilada, y el confuso, inarmónico concierto del viento entre las ramas, que acaricia también, con rudo abrazo, los altos talles de las verdes hayas. Es la quietud de mudo vasallaje de la Noche á su Reina. Nadie se alza contra su trono, Besan las estrellas sus plantas, y ella extiende en señal de su dominio sobre el mundo, sus luces argentadas.

Diego Alcaráz y Crespo de Tejada.

## MENSAJE

Á PEPITA VIDAL.

En los lejanos tiempos de la historia más remota, los dioses hablaban á los hombres, dejando oír su voz tonante en medio del fragor de las tormentas estivales ó entre el eterno silencio de las nieves del invierno. Ahora, en estos días de prosa y materialismo no emplean los altos espíritus el mismo sistema y hasta pudiera creerse que habian otorgado á los mortales la mas amplia y descentralizadora libertad. No se oyen como en los bíblicos relatos las advertencias y mandatos del Schova de Israel, no porque los humanos hallan llegado á un grado infinito de perfección, sino por el contrario, porque nuestra rebeldía y abandono han contribuido indudablemente al desprecio y á la dejación de la divina tutela. Pero aguzando un poco la potencia alusiva que todos en grado mayor ó menor poseemos se suelen percibir en determinadas ocasiones, voces ultraterrenas que no indican un camino más amplio, que el tortuoso de nuestro humano vivir, y nos apartan, ó intentan apartar de las miserias y torpezas de la vida cotidiana. Estas indicaciones que sin dirigirse á cada uno, á todos nos advierten, toman las formas variadísimas que las circunstancias exigen y por su oportunidad y su nobleza, traen aparejadas como una excelsa marca de fábrica, la dirección y los caracteres de un mensaje superhumano.

A este género de consejos deidicos pertenece gran parte de la obra poética de Pepita Vidal, nuestra gentil colaboradora, y muy especialmente la preciosa composición titulada *Avante* con que hemos honrado últimamente nuestras columnas.

Como haría notar nuestro redactor artístico en el artículo crítico dedicado á esta autora, es muy revelante el hecho de que en esta época de decadentismo; una voz de mujer nos saque del caos de la duda y nos eleve por la fuerza de su bondad y de su arte á las regiones de la vida que por culpa nuestra nos estaban vedadas. Voz del

cielo por boca de mujer que es boca de angel, nos marca con la magia de su acento que no es el descanso, ni el abandono del deber ni la desidia en el cumplimiento de las funciones sociales, el ideal para que fuimos creados. Lo mismo a los encumbrados que a los decaídos, nos indica en forma agradableísima que el movimiento es vida y que es ley de vida la lucha en todos sus géneros y manifestaciones. No hay motivo por muy poderoso que sea, ni aun el del miedo personal, que disculpe el incumplimiento de esta condición esencial de la humana existencia. Faltan a ella, el misántropo que no crea, el labrador que se tiende en el surco, el caudillo que cambia los campos de batalla por los más apacibles de recreo, el gobernante que desoye la pública opinión, todos los que no viven, los que no cumplen los compromisos adquiridos con sus propios ideales, los que antes de llegar creen largo el camino y atrás se quedan o los que habiendo llegado desdeñan a los compañeros que les encumbraron y ayudaron en la subida. A todos estos se dirige la genial poetisa y con el mágico sonido de su voz que de lo alto viene, increpa a los cobardes, a los indolentes, a los olvidadizos y les señala con flamígero ademán el camino de la verdad. Aquí como en la Sagrada Escritura *el que tenga ojos que vea y el que tenga oídos que oiga*: a todos nos habla y a todos nos muestra el ideal. Desgraciado del que ciego o sordo, no vea o no escuche.

Gracias, muchas gracias, por tan inspirada y valiente composición. Aquí, egregia colaboradora, no es uno de los lugares donde menos se practica el lema de su poesía última, pero ni son todos los que están ni están todos los que son; unos por debilidad, otros por desidia, ceden algunos el puesto de honor de la vanguardia y solo unos pocos saben el camino del deber y procuran seguirle y hacer que le sigan los descarriados, pero aun a los buenos cumplidores no les sobra en ningún caso el acicate poderoso de la verdad cuando está adornado con el arte y la genialidad que campea en todos los asuntos de *Lira Andaluza y Vibraciones*. Por un innato sentimiento del alma, que ansía lo bueno y desdeña lo malo, LA IBERIA y sus lectores, esperamos confiadamente que la comunión artística entre nosotros será frecuente y podremos en adelante saborear con el deleite merecido las muestras del ingenio, de uno de los ingenios más sútiles y perfectos con que

hoy se honra la literatura patria. Este semanario se enorgullece de contar en el primer lugar de sus colaboradores a tan distinguida poetisa y con efusivo reconocimiento envía este público mensaje de gratitud a la mujer fuerte, cuyo astro viril es como antorcha de espléndidos lumineros, que hace alborear en las almas el sol de la verdad y de la vida.

LA REDACCIÓN.

## POR SEGUNDA VEZ

En nuestro semanario del 31 de agosto próximo pasado, decíamos que "por el vecino de Itüero de Azaba Jerónimo Hernández Pérez, se había denunciado la usurpación de varios terrenos que hoy poseen tranquilamente algunos vecinos de citado pueblo." Como hasta la fecha parece no ha resultado algo en favor de la justicia, procuraremos ser un poco más claros.

El día 1.º de junio se puso en el correo la denuncia de semejante abuso, dirigida al señor Delegado de Hacienda.

Con fecha 24 del mismo mes, se remitió a Itüero, no sabemos con qué fin, pero al denunciante no se le dió cuenta hasta el 21 de julio.

Ahora se nos ocurre preguntar: ¿Qué firmaría el denunciante el día 21 de julio?

(Se continuará)

## De agricultura

Se aproxima la época en que los labradores deben ir pensando en restituir a la tierra la parte de fertilidad que de ella han restado para constituir las cosechas, por cuya razón es la ocasión más favorable para con ellos departir un rato, mejor dicho, dedicarles unas cuartillas acerca de la transcendentalísima cuestión de abonos.

Hoy ya los emplean en sus tierras, si no en esa provincia, en otras más adelantadas, un sin número de labradores con brillantes resultados y este hecho por sí solo bastaría a relevarnos de hablar de su utilidad si no estuviéramos convencidos de que en esa región se consideran sino como perjudiciales, al menos como inútiles por buena parte de los cultivadores que no obatan emplean el estiércol en la cantidad que les es posible.

Y sin embargo, ¿qué es el estiércol más que un medio de restituir a la tierra su fertilidad perdida? Un abono.

Al decir antes que existen cultivadores que no creen en la eficacia

de los abonos, nos referimos a los minerales, pues probado queda que en los de otra naturaleza confían puesto que los emplean hasta en el más apartado villorrio. El límite máximo de error, es el de suponer que con el abono orgánico (estiércol) tiene el labrador completamente resuelta la cuestión de mantener íntegra la fertilidad de sus tierras.

Y si esto no es así, si es un craso error ¿No es verdad que es una locura el permitir en las actuales prácticas que contribuyen al empobrecimiento y mal estar de la clase agrícola? ¿Qué se diría de un industrial, de un fabricante de dulces por ejemplo, que para el ejercicio de su industria contratase un espacioso edificio en esa ciudad, adquiriese los operarios necesarios y se olvidara de la azúcar o en cambio llevara unos vagones de remolacha? Se diría que o llevaba el azúcar o no le saldrían dulces los dulces.

Pues eso mismo debemos decir del labrador. Este no es ni más ni menos que un fabricante de producto agrícola. Dispone para ello de una extensión determinada de terreno y que puede considerarse como la fábrica donde tiene almacenados todos los elementos, todos menos uno, el ácido fosfórico, por ejemplo.

Sin este no es posible que se haga ningún grano y entonces se recurre al estiércol que como abono compuesto que es, obrará aumentando la cantidad de los elementos que antes sobraban aportando en cambio una muy exigua de ácido fosfórico.

La desproporción entre este elemento y los demás, subsisten, y la cosecha proporcionada al ácido citado, será escasa con relación al emplazamiento que cultiva el labrador, es decir que obtendría pocas fanegas de grano, por fanega superficial, demostrando esto que el estiércol empleado aun en grande cantidad no le proporcionaría jamás la del ácido fosfórico que necesita.

¿Qué hacer pues en este caso? ¿Suprimir el estiércol y borrarlo de la lista de abonos que el agricultor debe emplear?

En buena hora puede suprimir el confitero el empleo de la remolacha é importar el azúcar directamente, pues los residuos de la obtención de esta, para estorbo le servirían; por el contrario los residuos del estiércol bien saben los labradores el buen efecto físico que en los terrenos producen. No se trata por tanto de suprimir el estiércol, el aumentarlo sería mu-

cho más beneficioso; sino de completar sus efectos con los abonos minerales.

Demostraríamos la ganancia que con ello obtendrían las tierras y el mismo labrador con muy pocos gastos. Dejamos la palabra a la escuela de agricultura de Zaragoza que nos lo va a demostrar prácticamente. De los resultados por ella obtenidos en 5 parcelas destinadas a la experimentación, extractamos los siguientes que bastan a nuestro objeto:

II parcela, 40.000 kilogramos abono (estiércol), 22'60 hectólitros.

III id., 20.000 id. id. id. y 1.000 superfosfato, 30'10 id.

IV id., 20.000 id. id. (estiércol) 19'00 id.

V id., sin abono, 13'23 id.

Comparando estos resultados se ve desde luego que el efecto producido por el ácido fosfórico combinado con el estiércol, supera al producido por las mayores cantidades de este abono solo. Y como las tierras en que tuvo lugar la experiencia eran excesivamente pobres en ácido fosfórico, parece deducirse, y esto es lo cierto, que el análisis previo de los terrenos es una garantía de éxito en el empleo de los abonos minerales.

Claro es que además es indispensable el conocer las plantas que van a cultivarse y algunas otras condiciones para poder recetar una fórmula conveniente y esto, como la manera de estenderlo, época, etc., será objeto de otros trabajos fijándonos ahora tan solo en el caso de que un labrador se decida a adquirir el abono conociendo por el análisis, la composición de la tierra.

Para esto no hay que olvidar lo que dice el eminente químico Tripolemos "Es indispensable que la cantidad de tierra sometida al análisis, represente la constitución media del suelo." Y esto se puede conseguir haciendo los labradores con exactitud la toma de las muestras de la manera que indicaremos en otro artículo, así como el procedimiento para resolver por sí mismo el problema de los abonos y las otras cuestiones que hemos anunciado, pues este trabajo se va haciendo pesado y se va a llenar el periódico de abono con disgusto de los subscriptores no agrícolas pero al fin y al cabo también abonar.

METEORO.

Altos y Bajos Pirineos 27 agosto 1907.

SE ARRIENDA una magnífica bodega y local para despacho en la calle de los Gigantes, número 5.

Del precio y condiciones informará su dueño Dionisio García Jiménez, (Almacén de maderas).

**CHOQUE DE TRENES**

El tren especial de viajeros, que salió de Salamanca la noche del 11, y en el que regresaban a esta ciudad muchos de los excursionistas que fueron a la capital de la provincia con objeto de presenciar la corrida de Miura, chocó en la estación de Fuente de San Esteban, a su salida para Martín del Rio, con el de mercancías número 13 que estaba haciendo manobras.

El choque fué violentísimo, a pesar de la marcha inicial del tren de viajeros.

Por persona que nos merece entero crédito hemos sabido, que el guarda agujas al ver salir dicho tren, se esforzó en dar la señal de alarma con el farol, señal que pasó por lo visto desapercibida para el maquinista de este tren. El de mercancías se componía de cuatro ó seis unidades.

De haber ocurrido el siniestro fuera de agujas, la gravedad de él hubiera sido inmensa. A pesar de ello resultaron con lesiones calificadas de pronóstico reservado don Arturo Goncalvez Amaro, súbdito portugués, residente en esta ciudad y don Cayetano Benito, de Martín del Rio, y con contusiones más ó menos fuertes don Abelardo Montero Estevez, la esposa de don Rafael Calabuig, don Angel Mirat, don Serapio Puig, don Rafael Lázaro Izquierdo, don Joaquín García Mayor, don Santiago Fuentes, don Manuel Gash y su hijo, don Angel Roselló y un obrero, de esta ciudad; don Gevasio Palomo, médico de Martín del Rio, y otros varios. También resultaron heridos el conductor don Amador López y el interventor don Marcelino Barros.

Sufrieron grandes desperfectos algunos coches del tren de viajeros, y los vagones del de mercancías, así como una de las máquinas. La harina que transportaba el tren de mercancías quedó esparcida sobre la vía.

Dejose notar un completo abandono en el servicio sanitario de la compañía, y un descuido punible por parte de los empleados de la estación para la asistencia de los viajeros.

Los señores Mirat y Palomo, a pesar de hallarse con fuertes contusiones, se multiplicaron prestando los auxilios de la ciencia á cuantos los necesitaron, no siendo sus esfuerzos todo lo eficaces que debieron por la carencia de elementos á que antes aludimos.

Cuantas censuras se formulen contra la compañía y los emplea-

dos de la estación donde ocurrió el siniestro, serán pocas, y de este asunto, así como de otros servicios de aquella, prometemos ocuparnos detenidamente.

**Lo que se lee**

La justa fama de gran literato que goza, nuestro buen amigo el joven y aplicado estudiante de la Universidad de Coimbra Portugal, D Orlando Marcal, ha quedado plenamente justificada con el sainete cómico *O Peregrino* de que es autor, cuya obra ha merecido la aprobación de la dirección del gremio de literatos de dicha ciudad y la de el público, por las numerosas representaciones que ha obtenido y el haber agotado dos ediciones.

Cuanto pudieramos decir de la producción de nuestro amigo, resultaría pálido comparado con lo mucho que demuestra el dictamen de la sociedad de literatos del vecino reino y la buena acogida que á la opinión pública ha merecido la obra.

Nosotros le felicitamos de todas veras y le damos las más expresivas gracias por su atención al remitirnos un ejemplar con dedicatoria tan cariñosa.

*Los mercederes de plata*, 3ª parte de *El Castillo Maldito* por P. Febal. Un tomo con láminas y cromos de Pícolo. Veinte años después de los trágicos sucesos narrados en *Los Vampiros* aparecen los asesinos del conde Quinthermos, mente instalados en París, y asociados con sus formidables riquezas con un nido una poderosa casa de banca.

Esta notable obra forma el tomo 65 de la popular y elegantísima *Biblioteca Calleja*, la más artística y lujosa de todas las conocidas especialmente recomendable por la esmerada selección de sus libros y por su insuperable baratura 80 céntimos en pasta con lindísima cubierta.

Píbase en todas las librerías y en casa del editor *Naturino Calleja*, calle de Valencia, 28, Madrid.

*La Novela de Ahora*.—Se ha puesto á la venta á 30 céntimos la obra de C. Reade titulada *Aventuras de Elena Rolleston*, emocionante narración de las amarguras de dos naufragos.

Desde uno de sus próximos números publicará *La Novela de Ahora*, la notable revista *Amenidades ilustradas*, y la regalará á sus lectores.

**De Salamanca**

Las corridas de toros de Salamanca no han resultado tan buenas como esperaban los aficionados.

Los miuras y veraguas dieron lo suyo. Dificiles los primeros para la lidia, no permitiendo que los toreros lucieran con ellos las bonitas

faenas á que se prestan los de Veragua.

Don Felipe de Pablo Romero mandó cuatro *chotos* en lugar de los toros que de dicho señor esperaba Salamanca.

De la gente de *pelo*, *Bombita* toreando de capa y muleta como él solo hoy torea.

*Machaco* con el pincho superior, metiéndose entre los cuernos pasando y al meter el brazo con más acierto que Ricardo.

*Cocherito* muy valiente y con deseos de agradar, á pesar de las dificultades que tiene todo el que toree con los dos colosos del arte de Montes. Fué muy aplaudido, sobre todo en la estocada del último toro de Veragua, que en nuestro sentir fué la mejor de la feria.

La plaza, el primero y tercero día, llena completamente, hasta el extremo de haberse terminado el papel.

Ciudad Rodrigo y su partido ha dado un contingente tan numeroso, que para regresar ha sido necesario dejar en la estación de Salamanca más de la mitad de los viajeros.

**Colegio de San Cayetano**

DE CIUDAD RODRIGO

En este acreditado centro de enseñanza, que cuenta 31 años de existencia, se admiten alumnos internos y externos.

La pensión ordinaria para los internos, en la que se incluye, á más de alimentación, los gastos de enseñanza y asistencia facultativa y medicinal, es de 60 pesetas mensuales, pagadas por trimestres adelantados.

Los externos abonarán por la enseñanza 12'50 pesetas al mes en igual forma.

Hay también escuela graduada de primera enseñanza, elemental y superior.

Para más detalles, dirigirse al Secretario del Colegio.

NOTA.—Los alumnos internos, ingresarán precisamente el día 30 de los corrientes, para asistir á la apertura de curso que tendrá lugar el día 1.º de Octubre.

**NOTICIAS**

**Revista anual.**

Los individuos pertenecientes al Batallón de segunda Reserva de esta ciudad, residentes en la misma, la pasarán en todo el mes de octubre, pudiendo presentarse en su oficinas, Parque de Artillería, todos los días hábiles, de nueve á una, con su pase correspondiente.

Con igual objeto se presentarán en dichas oficinas y á las horas citadas los que se hallen en esta ciudad con licencia ilimitada ó pertenezcan á reserva activa, siempre que hayan recibido instrucción militar.

Se encuentra en esta ciudad nuestro buen amigo don Feliciano Pérez Egido y su distinguida esposa é hija.

De paso para San Martín de Trevejo hemos tenido el gusto de saludar á don Luis Figuerola é hijos, don Angel Gil Jorge y á don Carlos G. Godínez.

Se nos dice que muy en breve se firmará el nombramiento del M. I. señor don Ramon Barberá, para obispo de la diócesis.

La noticia, que parece tener visos de fundamento, ha sido muy bien acogida en esta ciudad.

Hemos recibido un ejemplar de la parodia del «Tenorio», escrita por nuestros compañeros en la prensa los redactores de *El Microbio* de Salamanca *Raña* y *Maelo*, que lleva por título «D. Cecilio Tenorio».

En dichos pseudónimos ocultan sus nombres los autores que con mucho ingenio y más idea, hacen figurar en la obra personajes muy conocidos en la provincia por su significación política.

Les damos las más expresivas gracias por su atención.

Después de pasar una tempora en esta ciudad, ha salido para Madrid el joven y distinguido letrado de aquel ilustre Colegio don Cipriano Piñero.

Pasan de 6.000 las instancias recibidas en la Audiencia Territorial de Valladolid solicitando los cargos de jueces y fiscales municipales.

El de juez de esta ciudad ha sido solicitado por los letrados señores Barés, Pérez Marín, La Fuente y Alvarez. Para el cargo de fiscal no se ha presentado solicitud alguna.

**CULTOS**

El 15 de septiembre—Domingo 3ª de septiembre y 17 después de Pentecostés

El Dulce Nombre de María y San Nicomedes, mártir.

La Misa y oficio Divino son del Dulce Nombre de María, con rito doble mayor y color blanco.

—Santa Iglesia Catedral—A las ocho y media misa conventual y á las diez misa solemne en honor de Nuestra Señora del Amor Hermoso, con sermón.

Por la tarde ejercicio del último día de Novena, y procesión que recorrerá las calles de costumbre, terminando con las decimas de las niñas.

Capilla de *Cerralbo*—A las ocho misa parroquial.

V O T—Continúa el Quintario á las llagas de San Francisco, con sermón á cargo de un R. P. Capuchino del convento de San Martín de Trevejo.

Parroquias—Misa conventual á las ocho y media.

SE VENDEN seis mil arrobas de paja de trigo en la dehesa *Vista-hermosa*.

Del precio y condiciones informará en la misma Salustiano Román.

Para más informes en la imprenta emplee para que de buen resultado.

que han de componer el abono que se las materias y cantidad de aquellas manda dicho señor un certificado de la tierra que se desea analizar, chez, enviándole un cuarto de kilo.

nos de Salamanca don Lisardo San- rales que tiene establecida en Don- la fábrica de abonos químicos y mine- Esta operación se os hace gratis en tierra en que los habéis de emplear. sin haber hecho antes el análisis de la No uséis abonos de ninguna clase

!!LABRADORES!!

SE VENDE la casa y corral de la calle de la Cortina número 1, (arrabal de San Francisco).

Del precio y condiciones informará su dueño, D. Cayetano Hernández.

Imp. de la Vda. é hijos de Cuadrado.

Lo mejor para cortar las calenturas diarias, tercianas, cuartanas y otras formas de paludismo, según tiene ya comprobado, son las

## PILDORAS FEBRÍFUGAS DE ANAYA

PUNTOS DE VENTA—DEPOSITO PRINCIPAL

**D. FRANCISCO PEREZ MARTIN**

ALBA DE TORMES

En esta ciudad: Farmacias del «Sol» y de G. Salicio, y Droguería de G. Camisón, al precio de 2'50 pesetas. caja de 40 pildoras.

(Véase la instrucción que acompaña a cada caja.)

## MOLASSIN

GANADEROS, CARRETEROS, COCHEROS, ETC!

**FIJARSE** que es el mejor alimento insustituible para toda clase de ganado, por sus condiciones higiénicas, antisépticas y digestivas, es el MOLASSIN el que mayor cantidad contiene de azúcar (35 á 40 por 100), siendo el pienso más económico que se conoce, no solamente por ser dos veces más nutritivo que cualquier otro, sino por las inmensas ventajas que su uso reporta al ganado que lo come.—Representante, **Angel Corbo**, Campo del Trigo 15

## GRIPE Ó GLOSOPEDA

**CURA EN CUATRO DIAS CON EL**

*Curativo Gorbea.—Mal de Patas.*

*Enjuagatorio Gorbea.—Mal de Boca.*

Único depositario y exclusivo: Droguería de Camisón, Ciudad Rodrigo.

## Isidora Pérez

Hortaleza, 14 y 16, principal, derecha.—MADRID

Confección de toda clase de prendas para señoras y niños.

JUEGOS para NOVIAS, desde 50 pts. en adelante

Canastillas para recién nacidos

Vestidos, abrigos, blusas, faldas barreras y corsés

Para encargos entenderse con Don Agustín Pazos, (Fotografía Artística)

Carniceros, 4, Ciudad Rodrigo

## LIQUIDACIÓN VERDADERA

FIN DE TEMPORADA

## NOVEDADES Y ARTICULOS DE FANTASIA

**Manuel Sánchez Feijóo**

CAMPO DEL LINO, 3.

En este acreditado establecimiento, con objeto de liquidar las existencias sobrantes de la presente estación, se han hecho grandes rebajas, ofreciendo al público inmensos surtidos en sombrillas, abanicos, adornos de cabeza, corbatería, cuellos y puños, á precios verdaderamente asombrosos por lo económicos.

También participa á su numerosa clientela haber conseguido descuentos importantes de los centros productores de puntillas, bordados y adornos para vestidos, pudiendo ofrecerlos con un 25 por 100 más barato de los precios que hasta hoy se han cotizado.

Magnífica exposición de Juguetería y artículos para regalos. Perfumería, Quincalla, Géneros de punto, Tarjetas postales é ininidad de artículos difícil de enumerar.

En esta casa se dan talones del importe de lo que compren, y á fin de mes, en vez de regalos insignificantes, se devuelve el dinero de lo que compraron en un día determinado.

CAMPO DEL LINO NUM. 3—CIUDAD RODRIGO

## EMULSION

Aceite de Hígado de Bacalao

con hipofosfitos de sosa y cal

recientemente preparada en la

## Farmacia de G. SALICIO

Frasco grande 3 pesetas—Idem pequeño 1,50 idem.

Puntos de venta:—En la Farmacia del AUTOR y en las Droguerías de Don José Pérez Martín y Gregorio G. Camisón.

## CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1'35 pesetas se remite por correo y certificado.

Depositario en Salamanca, S. Primo Sánchez.

FARMACIA

DE **J. G. SALICIO**

## JARABE DE HEMOGLOBINA

DE

**García Mayor**

Medicamento muy recomendado para combatir la anemia. muy agradable al paladar.—Precio de la botella, 5 pts.

4 y 6.—Calle del Rollo.—4 y 6.

CIUDAD RODRIGO

## Carreras Militares

Rua del Sol, 26.—Ciudad Rodrigo

Preparación completa para el ingreso en las distintas Academias

Á CARGO DE

Don Justo Salvador Ucar

Capitán de Infantería,

ex-profesor de la Academia de su Arma.

Don José González Polanco

Capitán de Infantería.

Don Enrique Fernández Casas

Oficial 2.º de Administración Militar.

EL DIA 1.º DE SEPTIEMBRE DARÁN PRINCIPIO LAS CLASES

**Honorarios.**—Preparación completa, 50 pesetas mensuales.—Asignatura suelta, 20 id. id.—Francés ó Dibujo, 10 id. id.—Huérfanos de Militar, preparación completa, 30 id. id.

Lo mejor para curar las grietas de los pechos de las mujeres que creían, es el

## UNGÜENTO DE ANAYA

PRECIO DEL TARRO: 1'25 pts

De venta: En Alba de Tormes (Salamanca) depósito principal, D. Francisco Pérez Martín.—En Ciudad Rodrigo: Farmacias de «Sol» y de D. Joaquín García Salicio, y Droguería de Gregorio G. Camisón.